### INFORME TRABAJO FINAL de GRADO

Datos:

Estudiante: Magdalena Carratú

C.I. 4342591-8

Tipo de trabajo: Artículo científico

Título: Preveción del abuso sexual infantil en Uruguay. Políticas públicas,

programas y acciones.

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Mag. Irene Barros Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. Maria Ana Folle

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre 2015

## Comentarios generales

# 1-. Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta a lo requerido para un TFG. Presenta algunos mínimos errores de tipeo. El resumen refleja la temática desarrollada, metología y objetivos. La introducción es correcta y la organización del trabajo está bien planteada. Hay algún detalle en la forma elegida para establecer la bibliografía ya que si bien se trabajó con normas APA esta fue organizada en formato viñeta.

#### 2- Contenidos:

Se trata de un trabajo que aborda una temática relevante para nuestra el campo de la psicología, los derechos humanos y la sociedad en general. El abuso sexual infantil requiere ser abordado a nivel de la academia para producir conocimiento actualizado que sustente lo que se denominan "buenas prácticas", tanto en sus aspectos técnicos como éticos. En este sentido este trabajo exploratorio es un aporte relevante que apunta al aspecto de la prevención y a indagar en aquellas políticas y acciones llevadas adelante por organismos y organizaciones de nuestro país.

La autora hace un recorrido interesante y reflexivo, articula conceptualizaciones pertinentes y claves tanto desde nuestra discipina como desde otros campos disciplinares como así lo requiere esta temática para el análisis que se propone, permitiendo el despliegue de diferentes miradas sobre el tema. El trabajo da cuenta de un buen nivel de interrogación y de la capacidad de promover cuestionamientos. La metodología y la articulación y análisis de los aportes de informantes calificados enriquecen esta producción planteando puntos claves en las políticas y acciones en cuanto a sus debilidades y a lo que todavía resta encarar. Se da cuenta también de las invisibilizaciones y en la persistencia de un funcionamiento propio de una sociedad patriarcal que obstaculiza las acciones dirigidas a la prevención.

### 3- Tutoría:

Se ha realizado un proceso de trabajo sostenido; la estudiante a evidenciado interés y capacidad de trabajo en relación a un tema que ha sido desde el inicio identificado con fuerte motivación. Ha sido autónoma en cuanto a la elección de la metodología y a la búsqueda bibliográfica y de fuentes documentales. Se ha mostrado receptiva a los señalamientos y sugerencias de la tutoría pudiendo integrarlas reflexivamente.

## 4-Consideraciones finales:

Se trata de un TFG cuya temática es de relevancia social y académica en el contexto de la creciente visibilación del problema del Abuso sexual infantil, tanto en nuestra sociedad como en el contexto internacional. Es necesario investigar y producir conocimiento actualizado en la disciplina. Del mismo modo contribuir a formar profesionales sensibles que estén preparados para abordar las situaciones que se nos presentan cotidianamente. Entendemos que se trata de un trabajo aprobado y reúne las condiciones para su defensa en el período de setiembre de 2015.

Prof. Adj. Mag. Irene Barros Instituto de Psicología Clínica